

## Cumbre Mercosur: Paraguay cede liderazgo a Uruguay con desafíos en el horizonte

El Mercado Común del Sur (Mercosur) celebrará el lunes una cumbre de jefes de Estado en la que Paraguay transferirá a Uruguay la presidencia rotatoria de este mecanismo, sin que se hayan logrado avances visibles con la Unión Europea (UE) para cerrar un tratado comercial que ambos bloques negocian desde hace casi un cuarto de siglo

08 Jul, 2024 08:37 a.m. AR



La UE y el Mercosur lograron en 2019, después de dos décadas de negociaciones, un acuerdo de asociación que dejó algunos aspectos técnicos pendientes para ser abordados el año pasado (Shutterstock)

El primer semestre estuvo marcado por **protestas de agricultores europeos**; inquietud entre los productores sudamericanos por la próxima implementación del reglamento 1115 de la UE, que busca **cerrar el mercado a productos asociados con la deforestación**; y las recientes **elecciones en el Parlamento Europeo** a principios de junio. Lo que vamos a dejar. Todo lo

bueno que hagamos, personal y laboral, va a contribuir a las nuevas generaciones para que puedan potenciar. Lo que hagamos repercute a futuro. Antes de finalizar el semestre de su presidencia pro tempore, Paraguay promovió **acercamientos con Emiratos Árabes Unidos y Japón**. Entre el 2 y el 4 de julio, la ciudad paraguaya de Luque fue escenario de la primera ronda de negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre el país árabe y el [Mercosur](#).

### **Canciller argentina: “El Mercosur está necesitando un shock de adrenalina”**

La canciller argentina, Diana Mondino, afirmó que el Mercosur, integrado por Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Bolivia, necesita un “shock de adrenalina” para avanzar en el comercio dentro del bloque regional y en sus relaciones con otros mercados.

“En lo que respecta a Mercosur, reafirmamos nuestra membresía al bloque, de la cual nunca hubo ni habrá dudas”, aclaró la ministra, quien representará en la capital paraguaya al presidente de su país, **Javier Milei**, que **desistió de participar en el encuentro** con sus pares del Mercado Común del Sur (Mercosur).



La canciller argentina, Diana Mondino, representará al presidente Javier Milei en el encuentro con sus pares del Mercosur (Caceres Luis)

Además, consideró “inegable” el **estancamiento del mercado intrazona** en los últimos diez años y se quejó de las barreras arancelarias y paraarancelarias “entre nosotros mismos”.

También, criticó que el Mercosur no haya logrado facilitar el **acceso a grandes mercados** fuera de la región, que carece de acuerdos comerciales con países que dinamizan el escenario internacional, y calificó como “una grosería” el **elevado arancel externo común**.

### **Uruguay: presidencia y mayor apertura a mercados**

Uruguay asumirá la presidencia rotativa del Mercosur durante el segundo semestre del año con un enfoque pragmático. El objetivo es garantizar que el bloque funcione como una **zona de libre comercio** y desarrollar una agenda externa diversificada que mejore la inserción internacional del Mercosur, anticipó el ministro de Relaciones Exteriores de Uruguay, Omar Paganini.

“El Mercosur en los próximos años debe continuar siendo guiado por los principios rectores del **pragmatismo, gradualidad y equilibrio**”, afirmó el canciller en la plenaria de la LXIV reunión ordinaria del Consejo Mercado Común, que sirvió de antesala a la cumbre de jefes de Estado.



"Durante la presidencia uruguaya, no escatimaremos esfuerzos para profundizar los acercamientos con Japón y Vietnam", adelantó Omar Paganini (Flueeler Pool/REUTERS)

En este contexto, adelantó que Uruguay buscará establecer **“una instancia de diálogo” con China** para desarrollar mecanismos que fortalezcan la integración comercial con el gigante asiático.

“Además, durante la presidencia uruguaya, no escatimaremos esfuerzos para profundizar los **acercamientos con Japón y Vietnam**, así como explorar la posible finalización de las negociaciones con Canadá,” prometió el canciller.

Otra de las prioridades de Uruguay será **“eliminar barreras de comercio” dentro de Mercosur**, entre las que Paganini mencionó “medidas de carácter administrativo, financiero, cambiario” que dificultan el intercambio recíproco.

Sobre la negociación de un **acuerdo de libre comercio con la Unión Europea (UE)**, Paganini mencionó que este debería haberse cerrado el año pasado, después de más de dos décadas de diálogo.

La UE y el Mercosur lograron en 2019, después de dos décadas de negociaciones, un acuerdo de asociación que dejó algunos aspectos técnicos

pendientes para ser abordados el año pasado. Sin embargo, las discusiones se han complicado debido a nuevas demandas y las **exigencias ambientales europeas**, consideradas “inaceptables” por el Mercosur.

<https://www.infobae.com/movant/2024/07/08/cumbre-mercosur-paraguay-cede-liderazgo-a-uruguay-con-desafios-en-el-horizonte/>